

A LA MESA DEL PARLAMENTO DE CANTABRIA

El Grupo Parlamentario Regionalista en virtud del presente escrito y al amparo de lo establecido en los artículos 176 y siguientes del vigente Reglamento de la Cámara formula la siguiente **PROPOSICIÓN NO DE LEY** para su debate y aprobación en su caso en el Pleno,

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La Ría de San Martín de la Arena se extiende desde los municipios de Torrelavega, Santillana del Mar y Polanco hasta Miengo y Suances conformando un singular espacio natural determinado por el deslinde de dominio público marítimo terrestre en el que se aúnan ambientes fluviales, marismas y estuarios en un entorno fuertemente humanizado.

Este espacio litoral juega un relevante papel en la conectividad ecológica de la costa central cántabra y se configura como un elemento esencial de la infraestructura verde del conector ambiental que conforman los ríos Saja y Besaya cuya importancia se ha puesto de manifiesto en el Plan Estratégico Ambiental de la cuenca Saja besaya para el año 2030.

Los valores paisajísticos y etnográficos de este espacio y la necesidad de protección y de regeneración de esta zona intermareal para el adecuado mantenimiento de este hábitat y de ecosistemas de Alto valor, determinó a finales del año 2020, la decisión de la anterior administración medio ambiental bajo responsabilidad de los regionalistas, de acometer el procedimiento administrativo necesario para llevar a efecto la declaración de la Ría de San Martín de la Arena como Área de Especial Interés (ANEI) garantizando la necesaria protección y conservación de uno de los ecosistemas más singulares y significativos de nuestra Comunidad Autónoma.

Esta decisión del Consejero de Desarrollo Rural, Ganadería, Pesca, Alimentación y Medio Ambiente del anterior Gobierno de Cantabria fue respaldada por todos los regidores de los municipios en el entorno de esta área y a la declaración de esta figura especial de protección que supone el ANEI, se quisieron sumar las aportaciones de los colectivos conservacionistas, muy implicados en la necesidad de recuperación y protección de este espacio.

El 16 de febrero de 2023, el Boletín oficial de Cantabria abrió oficialmente el trámite de consulta pública previa necesaria para la aprobación del Decreto de Declaración del Área Natural de Especial Interés de la Ría de San Martín de la Arena en los municipios de Suances, Miengo, Polanco, Santillana del Mar y Torrelavega que finalizó a los quince días hábiles de su publicación.

Transcurridos más de dos años desde el inicio de este procedimiento, una vez cerrado el proceso de consulta y presentadas las alegaciones, la actual Administración mantiene paralizado el expediente de aprobación de este Decreto que supondría la conservación de este espacio natural de Cantabria, en la actualidad sin figura de protección alguna que impida el deterioro



de este espacio intermareal que se considera pieza clave de la biodiversidad de la cornisa cantábrica .

Por lo Expuesto, se presenta la siguiente PROPUESTA DE RESOLUCIÓN:

El Parlamento de Cantabria insta al Gobierno de Cantabria a:

1. Iniciar antes de tres meses el trámite conjunto de audiencia e información pública para continuar con el expediente administrativo del proyecto de Decreto por el que se declara el Area Natural de Especial Interés de la Ría de San Martín de la Arena en los municipios de Suances, Miengo, Polanco, Santillana del Mar y Torrelavega.
2. Aprobar antes de finalizar el año 2025 la citada Area Natural de Especial Interés que permita llevar a efecto las subsiguientes normas de protección y gestión de este espacio con el fin de garantizar la conservación de uno de los ecosistemas más singulares y significativos de nuestra Comunidad Autónoma.

En Santander, a 2 de abril de 2025.

GRUPO PARLAMENTARIO REGIONALISTA

Pedro J. Hernando García